



“FIDÈLE JUSQU’À LA MORT”

DAVID ROPER

Une bonne partie de notre étude tourne autour des décisions : la décision de se confier en Jésus, la décision de devenir chrétien, le choix d’un endroit où travailler et adorer. Après avoir pris de telles décisions, le plus difficile reste à faire : vivre la vie chrétienne jour après jour.

Je ne peux qu’aborder ce défi dans cette étude. Une grande partie du Nouveau Testament parle de la façon de vivre en tant que chrétien. Un chrétien passe sa vie entière à apprendre à se comporter en disciple de Jésus.

LE DÉFI

Même ceux qui ne connaissent pas grand chose à la Bible savent qu’un chrétien est censé vivre plus pieusement que les autres. Paul dit : “Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l’intelligence” (Rm 12.2a). Jésus lança le défi en ces termes :

C’est vous qui êtes la lumière du monde. Une ville située sur une montagne ne peut être cachée. On n’allume pas une lampe pour la mettre sous le boisseau, mais on la met sur le chandelier, et elle brille pour tous ceux qui sont dans la maison. Que votre lumière brille ainsi devant les hommes, afin qu’ils voient vos œuvres bonnes, et glorifient votre Père qui est dans les cieux (Mt 5.14-16).

En Galates 5, Paul dressa la liste des qualités négatives à éviter et les caractéristiques positives à développer :

Or, les œuvres de la chair sont évidentes, c’est-à-dire inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, magie, hostilités, discorde, jalousie, fureurs, rivalités, divisions, partis-pris, envie, ivrognerie, orgies, et choses semblables. Je vous préviens comme je l’ai déjà fait : ceux qui se

livrent à de telles pratiques n’hériteront pas du royaume de Dieu.

Mais le fruit de l’Esprit est : amour, joie, paix, patience, bonté, bienveillance, fidélité, douceur, maîtrise de soi ; la loi n’est pas contre de telles choses (Ga 5.19-23).

Faut-il donc vivre une vie parfaite ? Non. Le seul qui ait vécu une vie parfaite est Jésus. Il faut pourtant chercher à devenir semblable à Jésus. Vous devriez être la meilleure personne possible. Paul commanda : “Efforce-toi de te présenter devant Dieu comme un homme qui a fait ses preuves” (2 Tm 2.15). On nous dit que Dieu “récompense ceux qui le cherchent” (Hé 11.6) ; il n’est pas dit : “ceux qui le cherchent parfaitement”, mais simplement “ceux qui le cherchent”.

LA RÉALITÉ

Malheureusement, parfois même les disciples de Dieu ne vivent pas comme ils le devraient. Ils n’atteignent pas toujours leur potentiel. La Bible est remplie d’exemples d’hommes pieux qui péchèrent ; depuis le roi David, qui commit l’adultère (2 Sa 11), jusqu’à l’apôtre Pierre, qui renia son Seigneur (Mt 26.69-75). Jean écrivit aux chrétiens : “Si nous disons que nous n’avons pas péché, nous le faisons menteur, et sa parole n’est pas en nous” (1 Jn 1.10). Qu’est-ce que le chrétien doit faire quand il a péché ?

Se repentir

Il doit se repentir de ses péchés et demander à Dieu de le pardonner. Lorsque Simon pécha, Pierre dit : “Repens-toi donc de ta pensée mauvaise, et prie le Seigneur pour que l’intention de ton cœur te soit pardonnée” (Ac 8.22). La correction des fautes passées, dans la mesure du

possible, fait partie de la vraie repentance.

Confesser ses péchés

Une partie essentielle de la repentance est de reconnaître ses péchés. Le chrétien doit toujours confesser ses péchés à Dieu. Jean dit : "Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous pardonner nos péchés et nous purifier de toute injustice" (1 Jn 1.9). Il doit parfois confesser ses péchés aux autres. Jacques écrit : "Confessez donc vos péchés les uns aux autres¹, et priez les uns pour les autres, afin que vous soyez guéris" (Jc 5.16a). En règle générale, si le péché est public, la confession devra être publique.

Prier

Nous voyons dans les passages cités que la prière joue toujours un rôle. Le chrétien doit prier (Ac 8.22) et parfois il doit demander aux autres de prier pour lui (Jc 5.16).

L'ASSURANCE

Un de mes passages bibliques préférés est 1 Jean 1.7 qui dit : "Si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous sommes en communion les uns avec les autres, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout péché." Le verset est au présent, ce qui indique en grec une action continue. Le verset dit littéralement que si je continue à marcher dans la lumière, le sang de Christ continue à me purifier de tout péché.

Cette vérité me remplit d'une vive émotion. Quand quelqu'un sort des eaux du baptême, il a été lavé de tous ses péchés (Ac 22.16) par le sang de Jésus (Ap 1.5). Ensuite, il "marche dans la lumière" et le sang de Jésus continue à le laver de ses péchés.

Que veut dire "marcher dans la lumière" ? "Marcher dans la lumière" signifie vivre comme Dieu désire que ses enfants vivent². Cela ne veut pas dire que les membres de l'Église vivent parfaitement, sinon ils n'auraient pas de péchés à laver. Celui qui veut être sauvé doit avoir une façon de vivre chrétien.

Celui qui marche dans la lumière n'est pas parfait, mais son cœur est centré sur Dieu. Il s'engage à faire la volonté de Dieu. Il lui arrive

de trébucher sur la voie chrétienne ; mais en ces occasions-là il se repent, confesse ses péchés et prie. Il se relève ensuite et continue son voyage avec Dieu.

LA PROMESSE

Personne ne peut vivre la vie chrétienne tout seul, mais Dieu a promis de nous aider (Ac 2.38 ; Rm 8.13, 26). Celui qui compte sur le Seigneur a la promesse suivante :

Vous, petits enfants, vous êtes de Dieu, et vous avez vaincu les faux prophètes, car celui qui est en vous est plus grand que celui qui est dans le monde (1 Jn 4.4).

Parce que tout ce qui est né de Dieu triomphe du monde, et voici la victoire qui triomphe du monde : notre foi (1 Jn 5.4).

Jésus donna ce défi et cette promesse : "Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie" (Ap 2.10b). La "couronne" en question est la couronne de victoire. La "couronne de vie" est la couronne de la vie éternelle.

Dans l'introduction à cette étude, nous avons défini notre but ainsi :

LE BUT : LA VIE ÉTERNELLE

Jésus promet que si nous lui sommes fidèles jusqu'à la mort, il nous donnera la vie éternelle. Ainsi, nous atteindrons notre objectif.

CONCLUSION

Nous arrivons bientôt à la fin de notre étude. Il est temps de l'appliquer à votre vie. Désirez-vous la vie éternelle ? La souhaitez-vous au point de consacrer votre vie au Seigneur ? Êtes-vous prêt à vous engager jusqu'à la mort ? ◆

¹ Ceci ne se réfère pas à une confession à un responsable religieux dans un confessionnal. Il s'agit d'une confession mutuelle entre chrétiens.

² "Dieu est lumière" (1 Jn 1.5), alors "marcher dans la lumière" signifie marcher avec Dieu. Jésus est "la lumière du monde" (Jn 8.12), alors "marcher dans la lumière" signifie marcher avec Jésus. La Parole de Dieu est notre lumière (Ps 119.105), alors "marcher dans la lumière" signifie marcher selon sa Parole.